

➤ **Un PADD plus politique, plus lisible et moins technique**

L'urbanisme est souvent présenté comme une question technique et c'est vraiment notre sentiment, nous, groupe des Verts de Bondy, à la lecture de ce PADD. Ce que nous demandons, c'est un texte plus accessible, plus compréhensible par les Bondynois. Un texte plus humain mais aussi plus politique, à la lecture duquel chacun peut se reconnaître et se sentir concerné afin de mieux comprendre le sens de cette démarche, pourquoi un PADD, un nouveau PLU ? Pour quelle finalité ?

➤ **La démocratie au cœur de la démarche**

La finalité de ce nouveau PADD, c'est de construire un cadre de vie, une façon nouvelle d'occuper l'espace dans notre société du 21^{ème} siècle confrontée à de nouvelles données écologiques, sociologiques et économiques. C'est pourquoi, il est nécessaire que la population participe, que les associations s'en mêlent, que la démocratie soit au cœur de la démarche. Pour l'instant, il faut reconnaître que peu d'habitants, peu d'associations ont participé à l'élaboration de ce document. Il faut peut-être regretter la tenue des ateliers un mardi en journée, c'est, en effet, un créneau difficile pour les gens qui travaillent...

Tout cela fait que les résultats de la consultation ne représentent pas vraiment l'avis des habitants. Les axes de travail définis par le bureau d'études et les services de la mairie ne sont pas suffisamment discutés, « critiqués », modifiés par les habitants de la ville. Cela pose un problème de concertation. Dans ces conditions, la population peut difficilement s'approprier les enjeux du PADD et du PLU, et pourtant ils sont vraiment concernés, ces deux plans traitent du logement, de l'emploi, des transports, des équipements sportifs, des conditions de vie, du paysage... Tous ces sujets sont nos préoccupations quotidiennes, en tant que citoyens.

Pour la suite de la démarche d'élaboration définitive du PADD et du PLU, pour la définition du zonage et du règlement, nous devons réfléchir pour trouver des moyens de communication et de réflexion qui englobent tous les citoyens.

Les Bondynois ne viennent pas, ils ne se sentent pas interpellés par les enjeux du PADD et du PLU, alors, allons à eux ! Proposons des sorties dans la ville pour expliquer les zonages, sonder les habitants et recueillir les avis sur les propositions en cours d'élaboration. Peut-être faudrait-il même organiser plusieurs points de rencontres dans les quartiers, des mini-expositions sur les projets avec l'organisation de débats... on pourrait aussi se servir du formidable outil que représente Internet pour instaurer des concertations.

Il est urgent d'associer davantage les Bondynois à l'initiation des projets, de réserver dans le dialogue, une place importante aux Conseils de Quartiers, au milieu associatif et à ceux qui ne sont dans aucune de ces instances afin que chacun puisse participer réellement à la fabrication de ce document très important pour l'avenir de notre ville et de notre communauté d'Est ensemble.

Maribé Durgeat pour les Verts